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BUAP INAUGURA EL CENTRO DE 
INVESTIGACIÓN EN CIENCIAS AGRÍCOLAS

Desde Teziutlán,  Armenta dijo que 
no realizará obras con sobrecosto

Eduardo Rivera impulsará 
el Turismo para generar empleo

 El último en participar en el foro del CCE fue Eduardo Rivera 
Pérez, candidato de la coalición Mejor Rumbo para Puebla, 
quien destacó la importancia de fortalecer la estrategia de 
crecimiento y la formación de alianzas comerciales a nivel 
nacional e internacional como pilares fundamentales para el 
progreso de Puebla. Subrayó la necesidad de impulsar políticas 
que fomenten la atracción de inversión, la generación de empleo 
y el desarrollo de sectores clave de la economía local.

  Desde el municipio de Teziutlán, el abanderado de la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia” Alejandro Armenta Mier 
se pronunció por la aplicación de Asociación Público-Privada 
(APP), y los Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), pero 
transparentes; de llegar a la gubernatura producto de las 
votaciones del 2 de junio, se comprometió a cuidar que su 
administración no adquiera obras con sobrecosto a través de 
los modelos de financiamiento. 

  De los más de 26 mil candidatos en el Estado de Puebla, solamente 25 han presentado una 
solicitud de seguridad, para el proceso de campañas, de éstos, únicamente 17 ya tienen una medida 
de seguridad, porque ya fueron validados, según lo informó el secretario de Gobernación estatal, 
Javier Aquino Limón. 
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Vacuna a tus perros: 
el parvovirus es una 
enfermedad de muy 
fácil transmisión
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Tribunal Electoral 
devuelve a Santiago 
Nieto su candidatura 
al Senado; también a 
dos aspirantes de MC

CANDIDATOS A LA GUBERNATURA SE REUNIRIEON CON EMPRESARIOS
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SG: ACTUALMENTE 
HAY PROTECCIÓN 
A 17 CANDIDATOS
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IEE,  el responsable 
de vigilar todas las 
irregularidades en 
la entrega de apoyos 
sociales: SSC

 Todos los que somos autoridades, 
revisemos la Ley, que es lo que 
nos permite y que es lo que no nos 
permita realizar”, dijo.
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Colonia El Salvador,
se suma  con Pepe 
Chedraui por la 
Puebla del Futuro
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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Los empresarios poblanos entran a las campañas políticas, aunque ya tengan 
al candidato por quién votarán el 2 de junio.
Es iluso pensar que como en el pasado irán en masa por un panista, aunque 
Eduardo Rivera tenga muchas simpatías en el sector, no necesariamente de 
los jerarcas de los organismos patronales sino de quienes tienen negocios 
pequeños, medianos y algunos grandes.
Alejandro Armenta en su precampaña tuvo una eficiente comunicación con 
empresarios de todos los niveles y encontró simpatizantes, algunos de ellos 
aportantes a sus aspiraciones, aunque no tuviera aún la nominación, después 
han confirmado que si votan lo harán por él, el domingo 2 de junio.
Con Fernando Morales más que empresarios hay cómplices y son contados con 
los dedos de las manos quienes creen y confían en él. Durante años fue el ope-
rador de su padre y de Mario Marín en los dos sexenios y sólo se acercaba para 
vender contratos de obras, bienes y servicios de los gobiernos. No le confían. 

Ayer Alejandro Armenta, candidato a la gubernatura por Morena, sostuvo una 
reunión convocada por el Consejo Coordinador Empresarial en la que señaló 
que su gobierno no los estigmatizará, sino colaborará con ellos.
En el foro “Diálogo con candidatos 2024”, escuchó, como lo hicieron sus adver-
sarios, preguntas de los representantes de las distintas cámaras sobre: inver-
sión, seguridad y empleo. Aprovechó para criticar las obras de Moreno Valle 
como el Museo Barroco y la Estrella, pues las tachó de ocurrencias.
El CCE organizó el foro con la intención de que los empresarios realizaran pre-
guntas a los candidatos, en este caso fueron los representantes de las princi-
pales cámaras, CMIC, Canaco, Coparmex y Canacintra, quienes participaron.
Los empresarios recibieron a Fernando Morales, de Movimiento Ciudadano, 
quien no generó mayor interés y más tarde a Eduardo Rivera, quien va por la 
coalición Mejor Rumbo para Puebla y respondió a las preguntas de los hom-
bres y las mujeres de negocios con quienes se comprometió a que el desarro-
llo del estado es uno de sus objetivos y en especial el impulso al Turismo.

Se tardaron en reconocerlo públicamente, Daniel Iván Cruz Luna, secretario 
de Seguridad Pública, indicó que el ex policía municipal Alejandro alias “El 
Tiburón”, quien fue una de las siete víctimas cuyos restos fueron abandonados 
en el Periférico, sí estaba involucrado en actividades ilícitas y por este motivo 
lo asesinaron.
Alejandro “El Tiburón”, era ex policía municipal, aunque también fue elemento 
de corporaciones en otras entidades.
Cada cuerpo contenía un mensaje en el que se consignaron presuntamente 
los delitos por los cuales fueron asesinados, por lo que se presume que los 
responsables del crimen son integrantes de la Operativa Barredora del CJNG.

Para regular los servicios de grúas y corralones, bajo los principios de efi-
ciencia, calidad, transparencia y confiabilidad, y para evitar malas prácticas y 
abusos, el Congreso Local aprobó reformas a la Ley de Transporte del Estado 
de Puebla.
Se establece la facultad exclusiva de la Secretaría de Movilidad y Transporte 
del Gobierno del Estado para otorgar permisos o concesiones de los servicios 
de arrastre, arrastre y salvamento, y depósito de vehículos, lo que impactará 
en una adecuada regulación y control.
La dependencia podrá celebrar convenios de coordinación con los ayun-
tamientos para la autorización de los servicios, sujetándose a las políticas, 
programas, metodologías y sistemas que establezca la secretaría para la 
asignación, control y vigilancia de las funciones, así como el cumplimiento de 
las tarifas establecidas.

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, precisó que, con la iniciativa para crear el Fondo de Pensiones para 
el Bienestar, más de 45 millones de trabajadoras y trabajadores contarán con 
una pensión digna de al menos 16 mil 400 pesos.
El propósito del Fondo es asegurar que 45 millones de trabajadores que se 
integraron a la actividad laboral después de la reforma del 97 “tengan al menos 
garantizado con el Fondo una pensión de 16 mil 400 pesos y hasta 18 mil 400 
pesos mensuales, adicional a la pensión para adultos mayores”.
El legislador poblano explicó que de ninguna manera se afectan las Afores 
ni se violentan los contratos suscritos. En ese tenor aclaró: “Es falso, son los 
grandes mitos que ha construido el PAN, lo meten en una agenda política, lo 
han hecho con todo”.
Insistió que, en la actualidad, derivado de las reformas a la ley de 1997 y del 
2006, se generó una gran incertidumbre para 45 millones de trabajadores que 
por diferentes razones no han tenido constancia en sus aportaciones a las 
Afores, por lo que corren el riesgo de recibir pensiones raquíticas que rondan 
los 2 mil 500 pesos.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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TURISMO 
INTERNACIONAL CRECIÓ 
6.2 % EN FEBRERO

El principal repunte anual ocurrió 
en la cifra de turistas que llegaron 
por vía aérea, informó el Inegi.

MURIÓ EL PRODUCTOR 
PEPE MORRIS, 
FUNDADOR DE LA 
TELEVISIÓN MEXICANA

Pepe Morris fue pionero de la 
transición de la televisión en blan-
co y negro a color, destacando 
como productor de programas de 
entretenimiento.

RAYADOS EXPULSARÁ 
DE ESTADIOS DE LIGA 
MX A QUIEN INVADA LA 
CANCHA DURANTE VISITA 
DE MESSI

Rayados de Monterrey pidió a sus 
seguidores que acudan al Estadio 
BBVA para mostrar que son “la me-
jor afición”. 

SHEINBAUM PIDE A LAS 
IGLESIAS QUE AYUDEN A 
COMBATIR LAS CAUSAS 
DEL CRIMEN

Claudia Sheinbaum resaltó, en 
reunión con el Episcopado Mexi-
cano, la importancia de que las 
religiones e iglesias apoyen en 
atender las causas del crimen.



EDUCACIÓN 4 JUEVES.11.04.2024        @diariopuntual           www.diariopuntual.com

Inaugura el Centro de Investigación 
en Ciencias Agrícolas programa de 
actividades por su 50 aniversario

ENCABEZA LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ ESTE ACTO Y DEVELA PLACAS CONMEMORATIVAS 
POR ESTE ANIVERSARIO Y 45 AÑOS DE LA MAPOTECA “JORGE A. VIVÓ”

Con 50 años de trabajo científico, vin-
culación social y formación de recursos 
humanos, el Centro de Investigación en 
Ciencias Agrícolas (CICA) inauguró ac-
tividades conmemorativas por este ani-
versario, además de los 45 años de la 
Mapoteca “Jorge A. Vivó” del Instituto de 
Ciencias (ICUAP); un acto que encabezó 
la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, en 
compañía de autoridades y fundadores 
de estos centros.

Celebrado en el Paraninfo del Edificio 
Carolino, en este evento la Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez destacó que a los inte-
grantes del CICA, el ICUAP y de otros 
institutos los unen lazos que van más allá 

del quehacer académico, con vivencias 
y experiencias, a lo largo de 50 años de 
historias y logros compartidos.

Recordó que el doctor Sergio Flores 
fue uno de los primeros en sentar las ba-
ses para lo que hoy es el ICUAP, la cuna 
de la investigación en la universidad, que 
hermana a todos los institutos que con-
forman la BUAP y que ha dejado huella 
en sus estudiantes.

“Nos ha unido ese sentido solidario 
que nos enseñó el ICUAP, pero también 
tengo presente que el CICA puso el ejem-
plo de cómo debería ser la investigación, 
con trabajo voluntario, vinculado a los 
sectores más vulnerables de la sociedad. 

Hoy es un día de fiesta que nos conmue-
ve, le deseo al CICA larga vida y reconoz-
co su labor y la forma en que renuevan 
sus aspiraciones”, expresó.

Asimismo, la doctora Cedillo develó 
dos placas conmemorativas, la primera 
en reconocimiento al Centro de Investiga-
ción en Ciencias Agrícolas “Quím. Sergio 
Flores Suárez”, por 50 años de aportacio-
nes científicas y técnicas en beneficio del 
agro estatal y nacional; y la segunda, por 
la Mapoteca “Jorge A. Vivó Escoto”, por 
sus 45 años de resguardo, preservación 
y divulgación del patrimonio cartográfico 
a nivel estatal y regional.

En esta conmemoración, el coordi-
nador del CICA, el doctor Víctor Tama-
riz Flores, consideró que tras 50 años 
están donde querían estar. Recordó que 
los doctores Alberto Calderón y Sergio 
Flores impulsaron las ciencias agrícolas 
como una nueva área de conocimiento; 
además, agradeció a sus colegas acadé-
micos y a otros institutos que se vinculan 
al quehacer científico que desarrollan.

Por su parte, Carolina Morán, directora 
del ICUAP, indicó que el CICA demuestra 
su compromiso con el avance de la cien-
cia en los sectores agrícolas; como prue-
ba, refirió la llamada “revolución verde”, 
así como las lecciones aprendidas sobre 
sostenibilidad y equilibrio con la natura-
leza, bajo la consigna de lograr un futuro 
agrícola más próspero y responsable.

De igual forma, uno de los fundadores 
del CICA, el doctor Miguel Ángel Varela 
Pérez, dio cuenta detallada de los acon-
tecimientos históricos que acompañaron 
la fundación de este centro vinculado al 
suelo y a las relaciones de producción del 
campo. De esta forma, dan inicio las ac-
tividades que se desarrollarán a lo largo 
del año y que incluyen conferencias, ex-
posiciones y talleres.

               °REDACCIÓN

EN PROPUESTAS, CANDIDATOS SE VIERON CORTOS 
EN SU PRIMER DEBATE PRESIDENCIAL: IBERO

RECTOR DE LA UDLAP 
RINDIÓ INFORME 
DE LABORES 
CORRESPONDIENTE AL 
PERIODO 2023-2024
Puebla, Pue- Luis Ernesto Derbez 
Bautista, rector de la Universidad de 
las Américas Puebla (UDLAP), rindió 
su informe de labores correspondien-
te al periodo 2023-2024, donde dio 
a conocer que este año se iniciará 
con un programa de apoyo financiero 
para jóvenes que no tienen los me-
dios económicos, pero, sí capacidad 
intelectual.

Destacó que iniciarán un progra-
ma de inversiones en infraestructura 
académica y tecnológica que permi-
tirá a la institución finalizar 2024 con-
tando con los mejores laboratorios de 
enseñanza entre todas las universi-
dades privadas del país

“Reitero mi compromiso de seguir 
realizando inversiones prioritarias en 
el área académica, para garantizar 
que al terminar 2024 no habrá univer-
sidad alguna en todo el país con in-
fraestructura académica que supere 
a la nuestra”, dijo.

Mencionó que, habrá implemen-
tación del Plan Estratégico planteado 
en 2018, en el cual se definen los si-
guientes ejes centrales:

GENERAR LOS RECURSOS PARA GARAN-
TIZAR LA SUSTENTABILIDAD DE LA INSTI-
TUCIÓN Y VERIFICAR SU USO EFICIENTE.
ATRAER Y RETENER AL MEJOR CAPITAL 
HUMANO.
MANTENER NIVELES DE INVERSIÓN EN 
TECNOLOGÍA E INFRAESTRUCTURA QUE 
NOS POSICIONEN COMO LA MEJOR UNI-
VERSIDAD DE MÉXICO.
CONTINUAR NUESTROS ESQUEMAS DE 
APOYO FINANCIERO PARA SER LA UNI-
VERSIDAD INCLUSIVA QUE DESEAMOS 
SER.
FORTALECER EL RECONOCIMIENTO 
ACADÉMICO CON UNA FACULTAD CON 
CREDENCIALES ACADÉMICAS SOBRESA-
LIENTES, EXPERIENCIA PROFESIONAL, 
CALIDAD DOCENTE E INVESTIGACIÓN 
PERTINENTE.
OFRECER PROGRAMAS ACADÉMICOS 
ACREDITADOS NACIONAL E INTERNACIO-
NALMENTE QUE RESPONDAN A LA REALI-
DAD LABORAL.
 FORTALECER LA VINCULACIÓN DE LA 
UDLAP CON EGRESADOS, EMPRESAS Y 
SOCIEDAD.
GENERAR UN CLIMA ORGANIZACIONAL 
ADECUADO PARA EL DESARROLLO DE EFI-
CIENCIA Y EFECTIVIDAD EN TODAS NUES-
TRAS ACTIVIDADES.

Sobre el prestigio académico, co-
mentó que éste fue ratificado por el 
posicionamiento de la universidad en 
rankings nacionales e internaciona-
les, como el publicado por la empresa 
QS que ratificó a la universidad en su 
auditoría de calidad universitaria otor-
gándole 5 Estrellas, la cual “solo dos 
universidades en México tienen esta 
calificación, demostrando así que 
nuestro prestigio se ha recuperado”, 
también mencionó la ratificación de 
la Southern Association of Colleges 
and Schools Commission on Colle-
ges “que nos mantiene como univer-
sidad de nivel VI, máxima calificación 
posible en el sistema universitario de 
Estados Unidos”. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue.  En el primer debate presidencial de 2024, la ciu-
dadanía lamentablemente salió perdiendo ya que los candida-
tos, en lugar de enfocarse en presentar sus propuestas y pla-
nes de acción para mejorar la situación de México, optaron por 
atacarse mutuamente, por lo que no cumplió con las expectati-
vas ciudadanas y dejó mucho que desear, señaló Cuauhtémoc 
Cruz Isidoro, catedrático del Departamento de Humanidades de 
la Universidad Iberoamericana en Puebla. 

Esto después de que se llevará a cabo el primer debate entre 
los candidatos a la Presidencia de México, donde participaron  
Claudia Sheinbaum Pardo, la candidata de la coalición Morena, 
Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), Xóchitl 
Gálvez Ruíz, quien representa al Frente Amplio por México 
(coalición de los partidos Acción Nacional (PAN), Revoluciona-
rio Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) y 
Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano. 

El académico opinó que hubo una participación pobre en propues-
tas y ante ello se le negó el derecho a la información a los mexicanos.

Enfatizó que el formato del debate, propuesto por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), también fue criticado, pues fue acar-
tonado y limitó el tiempo de participación de cada candidato, lo 
que afectó la posibilidad de detallar propuestas. 

“Esperemos que, en los próximos debates, los candidatos 
se enfoquen más en informar y debatir sobre soluciones para el 
país, en lugar de ataques personales”, finalizó. °ALMA MÉNDEZ
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Candidatos a la gubernatura 
presentan sus propuestas a 
empresarios poblanos

Puebla, Pue. Héctor Sánchez, presidente del Consejos Coordi-
nador Empresarial (CCE), agradeció la participación de los as-
pirantes a la gubernatura de Puebla al foro: “Diálogo con Candi-
datos”, donde hizo un llamado a los poblanos a dejar a un lado 
la apatía y abstención y participen en la elección que se llevará 
a cabo el próximo 2 de junio.

El presidente de dicha cámara empresarial abundó que el 
objetivo de este espacio es para que los candidatos a la gu-
bernatura propongan sus ofertas y los ciudadanos estén bien 
informados sobre lo que ofrecen durante su sexenio.

Cabe mencionar que la participación de los candidatos se 
realizó conforme al orden alfabético de sus apellidos.

ALEJANDRO ARMENTA
El primero en participar fue el aspirante por la alianza “Sigamos 
Haciendo Historia”, Alejandro Armenta Mier, quien al inicio de 
su participación aclaró que Morena no estigmatiza a los empre-
sarios, pues en su proyecto de gobierno es importante el sector 
empresarial

Armenta Mier propuso una reingeniería en el gobierno esta-
tal, con la fusión de secretarías y sin despidos masivos.

“Nada de despidos masivos, vamos a hacer más eficientes 
(…) sé cómo hacerle, soy el único que tiene tres premios nacio-
nales y esos premios ponen como ejemplo la posibilidad que 
tenemos de hacer una reingeniería de la administración públi-
ca”, acotó.

Dijo que suprimirá áreas y las concentrará otras, lo cual evi-
tará la duplicidad de los programas, por lo que, tendrá recursos 
suficientes para direccionarlos a la seguridad, y recomponer de 
fondo y afondo el tejido social.

Indicó que generará la Secretaría del Deporte, Arte y 
Cultura. Asimismo, señaló que para el 2030, contará con un 
presupuesto de 130 mil millones de pesos, por lo que, espera 
que durante su gobierno se superen las economías de estados 
como Guadalajara, Monterrey y Guanajuato.

El aspirante morenista propuso la transformación del progra-
ma de microcréditos en el Banco de la Mujer, el cual impulsará 
el emprendimiento femenino, además de que tendrá una inver-
sión inicial de 6 mil millones de pesos, donde participaran el 
estado, empresarios y migrantes.

Para concluir su participación dijo que el secretario de Se-
guridad será designado en conjunto con la Federación, con el 
objetivo de evitar los nexos con huachicoleros o del crimen or-
ganizado.

FERNANDO MORALES BAJARÁ 

EL ISN AL 2.5
En su oportunidad, Fernando Morales Martínez, candidato de 
Movimiento Ciudadano (MC) a la gubernatura de Puebla, pro-
puso reducir el Impuesto Sobre la Nómina al 2.5 por ciento.

Explicó que se reducirá del 3 al 2.5 por ciento, para distribuir-
lo de la siguiente manera, uno por ciento se queda en el gobier-
no del estado, otro uno por ciento se aplicará para contratar a 
jóvenes recién salidos de universidades y el otro 0.5 por ciento 
restante, se aplicará para la promoción turística del estado de 
Puebla.

Mencionó a los empresarios que ellos podrán sugerir al titu-
lar de la Secretaría de Economía.

EDUARDO RIVERA IMPULSARÁ EL TURISMO
El último en participar fue Eduardo Rivera Pérez, candidato de 
la coalición Mejor Rumbo para Puebla, quien destacó la impor-
tancia de fortalecer la estrategia de crecimiento y la formación 
de alianzas comerciales a nivel nacional e internacional como 
pilares fundamentales para el progreso de Puebla.

Subrayó la necesidad de impulsar políticas que fomenten la 
atracción de inversión, la generación de empleo y el desarrollo 
de sectores clave de la economía local.

Apuntó que hay que apostarle al turismo e indicó que para 
acabar con la pobreza debe haber crecimiento económico, y 
para ello existir desarrollo regional con el apoyo de las empre-
sas locales.

Rivera Pérez señaló que se requiere más que el banco de 
proyectos, se trata de una visión de largo plazo entre el sector 
empresarial, gobierno estatal, Ayuntamientos, Universidades y 
la sociedad, por lo que propone la creación de un Instituto Es-
tatal de Planeación, triplicar la inversión pública en infraestruc-
tura, traer dos líneas de ruta adicionales, mejorar los rellenos 
sanitarios.

Señaló que desde el gobierno del estado impulsará a los 
municipios para que trabajen en la mejora regulatoria, la venta-
nilla digital, mejores prácticas de transparencia y rendición de 
cuentas.

En tanto que en el tema de seguridad indicó que son nece-
sarios los nombramientos de mandos a prueba de balas, con 
gente honesta, meter en cintura a presidentes municipales, te-
ner coordinación con otros gobiernos estatales y hacer una sola 
estrategia de seguridad pública que pueda garantizar resulta-
dos.

“Enfrentamos retos significativos, pero también oportunida-
des sin precedentes para impulsar el crecimiento económico de 
Puebla”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ

ANTORCHISTAS 
PROVOCAN EL CAOS 
VIAL CON MARCHA 
PARA EXIGIR JUSTICIA 
EN GUERRERO
Puebla, Pue. Será el próximo viernes 
12 de abril cuando Antorcha Cam-
pesina realice cadenas humanas a 
nivel nacional durante la mañanera 
de Andrés Manuel López Obrador, 
con el objetivo de pedir justicia por el 
asesinato de sus líderes en el estado 
de Guerrero y la autoridad no ha dado 
información al respecto, señaló Juan 
Celis Aguirre, dirigente de dicha orga-
nización en Puebla.

Cabe mencionar que el 12 de abril 
de 2023 dos dirigentes de dicha or-
ganización Conrado Hernández y su 
esposa, Mercedes Martínez, fueron 
asesinados a golpes; su hijo, Vladi-
mir Tlacaélel de 6 años, fue asfixiado 
hasta su muerte, según las autopsias 
obtenidas, los hechos se suscitaron 
en la carretera federal México-Aca-
pulco, a la altura de Agua de Obispo, 
se asegura que no fue un accidente 
como trascendió inicialmente sino un 
asesinato.

Ante ello, Celis Aguirre detalló que 
en la capital poblana participará con 
una cadena humana de cerca de 400 
personas, donde participaran los mu-
nicipios de Atlixco y San Martín Tex-
melucan en el zócalo a las 10 de la 
mañana.

El líder señaló que desde hace un 
año las autoridades no han resuelto 
el caso, por lo que llaman a que las 
autoridades de Guerrero aceleren 
las investigaciones y urgieron a la 
autoridad dar con los responsables 
materiales e intelectuales para que 
paguen por el asesinato político.

       °ALMA MÉNDEZ
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CON CANINOS REALIZAN 
OPERATIVOS EN 
TRANSPORTE PÚBLICO 
DE PUEBLA
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Pue-
bla informa que para mantener las 
condiciones de seguridad y prevenir 
la comisión de delitos, continúan los 
operativos de inspección en unidades 
de transporte público de la capital.

Es a través de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana como se imple-
mentan entre 15 y 18 despliegues po-
liciales diarios, en diferentes horarios 
a lo largo de la jornada, en diversos 
derroteros y paradas de la ciudad, así 
como en los principales accesos via-
les a la ciudad.

Entre las modalidades de opera-
ción, elementos policiacos realizan 
revisiones aleatorias para evitar la 
portación de armas o instrumentos 
prohibidos, además de inspeccionar 
los pasillos de las unidades del trans-
porte público con binomios caninos.

Del mismo modo, elementos brin-
dan orientación a las y los pasajeros 
en caso de haber presenciado o sido 
víctima de delito, a la par de dar infor-
mación sobre el uso de la aplicación 
móvil "Alerta Contigo" en el caso de 
alguna emergencia. °REDACCIÓN

El Gobernador se ‘lava las 
manos’ por entrega de apoyos 
durante la veda electoral

Relleno sanitario de San Pedro Cholula no contaba con permiso para ampliarlo: Segob

CON SOBREVUELO 
COMBATIRÁN EL 
INCENDIO FORESTAL 
EN LIBRES
Puebla, Pue. En el Estado de Puebla 
se han contabilizado 233 incendios 
urbanos y forestales, mientras que 
el fuego que sigue activo en la zona 
del municipio de Libres, se debe a la 
complejidad del lugar, sin embargo, 
las labores de mitigación continúan, 
según lo informó el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina. 

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que, desde la administración estatal, 
se cuenta con dos helicópteros listos 
para combatir las llamas, no obstante, la 
velocidad del viento ha impedido tener 
un escenario favorable para su vuelo. 

"Es un incendio complejo, está en 
Cañada, tenemos hasta ahorita 233 
incendios, no ha habido condiciones 
de vuelo, el problema no es los heli-
cópteros, los dos helicópteros del Es-
tado están preparados, hay disposi-
ción por parte de la Federación, para 
los helicópteros, pero los aires son 
los que no han permitido que haya 
este tipo de condiciones", refirió. 

Además, comentó que el fuego 
se sigue expandiendo en la zona del 
alcantarillado, por ello, el ingreso ha 
sido complejo, más la falta de lluvias, 
ha generado dificultades. 

Dijo que los brigadistas han tenido 
que realizar periodos de descanso, 
por los días consecutivos de estas 
maniobras, sin embargo, al lugar si-
guen llegando voluntarios, y elemen-
tos del gobierno federal para coadyu-
var en la mitigación. 

"Hay un promedio de hectáreas, 
tengo entendido más de 6 mil hectá-
reas dañadas en todo el Estado en 
los diferentes incendios", mencionó. 
°SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina se deslindó de 
la vigilancia en la regulación de entrega 
de programa social que han realizado 
algunos Ayuntamientos en temporada 
electoral, y justificó que toda la responsa-

bilidad es del Instituto Electoral del Esta-
do de Puebla (IEE). 

El mandatario estatal argumentó que 
existen programas sociales que no se 
pueden frenar, por la temporalidad, como 
es el caso del apoyo al campo, donde los 

agricultores se deben preparar, por los 
meses de lluvias. 

“Hay programas sociales que no pue-
den pararse, por temas de caducidad, por 
temas de temporalidad, como el tema del 
campo, pero hay programas que no tie-
nen sentido y tienen otro fin, que las au-
toridades actúen en apego a Ley”, acotó. 

Dijo que es el Instituto Electoral del 
Estado de Puebla (IEE), es el respon-
sable de vigilar las posibles irregulari-
dades que se puedan presentar en la 
entrega de apoyos sociales que tengan 
otra finalidad. 

“El Instituto Electoral, las autoridades 
electorales, son las que tienen que actuar 
con mucha puntualidad, todos lo que so-
mos autoridades, que revisemos la Ley, 
que es lo que nos permite la Ley, y que es 
lo que no nos permite la Ley”, dijo. 

Cabe mencionar que, entre los casos 
que se han hecho públicos donde se rea-
liza la entrega de apoyos es el Ayunta-
miento de Puebla, con tinacos, y el muni-
cipio de Oriental, donde en días recientes 
hubo una distribución de calentadores 
solares. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (PROFEPA) 
realizó la clausura del relleno sanitario en 
San Pedro Cholula, porque la empresa 
responsable no realizó el proceso de va-
lidación, para llevar a cabo la ampliación, 
sin embargo, no habrá una sanción legal 
a la firma encargada del lugar, según lo 
informó el secretario de Gobernación es-
tatal, Javier Aquino Limón. 

"La inquietud de la empresa concesio-
naria realizó de una ampliación de este 
relleno, que en este momento no es ne-
cesaria, sin embargo, ya se empezaron a 
promover una ampliación que no tenía los 
permisos actualizados correspondientes 
y fue lo que alertó al municipio y al grupo 

de defensores de la tierra para manifes-
tarse", refirió. 

El secretario aseguró que el relleno 
está con todos los permisos, del Ayunta-
miento de San Pedro Cholula, la Secretaría 
de Medio Ambiente, además, la Comisión 
Nacional de Agua, realizó tres dictámenes 
uno por la Secretaría de Medio Ambiente, 
y otro por la Benemérita Universidad Autó-
noma de Puebla (BUAP) donde se deter-
minó que no existe contaminación de los 
mantos freáticos ni del suelo y no habría la 
condición para estar cerrado. 

Reiteró que por el cierre del relleno, 
los 23 municipios que depositan su ba-
sura, han buscado alternativas distintas, 
entre las que destaca acudir al de Pue-

bla Capital. Por ello, a cada alcalde se le 
mencionó que la búsqueda de depósito 
de basura en otros lugares pueden repre-
sentar consecuencias legales como acu-
dir a Tlaxcala. 

"Porque cuando rebasas el territorio 
de una identidad requieres de otros per-
misos de la siguiente entidad y les dijimos 
que íbamos a buscar alternativas entre 
hoy y mañana habrá un resultado que 
hacen otras dependencias porque la se-
cretaría de Gobernación Federal también 
ya intervino Y tenemos las condiciones 
para poderle entrar y depositar de mane-
ra definitiva, y si no fuera el caso vamos 
a empezar a buscar alternativas viales", 
refirió.  °SILVINO CUATE
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PARA GARANTIZAR 
JUBILACIÓN DIGNA SE 
CREARÁ EL FONDO DE 
PENSIONES PARA EL 
BIENESTAR: MIER
Puebla, Pue- El diputado Ignacio Mier 
Velazco, coordinador del Grupo Par-
lamentario de Morena, destacó que, 
con la iniciativa para crear el Fondo 
de Pensiones para el Bienestar, más 
de 45 millones de trabajadoras y tra-
bajadores contarán con una pensión 
digna de al menos 16 mil 400 pesos.

El propósito de este Fondo, dijo, 
es asegurar que 45 millones de traba-
jadores mexicanos que se integraron 
a la actividad laboral después de la 
reforma del 97  "tengan al menos ga-
rantizado con el Fondo una pensión 
de 16 mil 400 pesos y hasta 18 mil 
400 pesos mensuales, adicional a la 
pensión para adultos mayores”.

Aunado a lo anterior, el líder parla-
mentario recordó que está garantiza-
da la Pensión Universal para Perso-
nas Adultas Mayores. En ese sentido, 
recordó que en su momento, la oposi-
ción votó en contra de los programas 
sociales, incluido dicho apoyo y hoy 
difunde falsedades respecto al Fondo 
de Pensiones para el Bienestar. 

Por otro lado, el legislador oriun-
do de Puebla explicó que de ningu-
na manera se afectan las Afores ni 
se violentan los contratos suscritos. 
En ese tenor aclaró: “Es falso, son 
los grandes mitos que ha construido 
el PAN (Partido Acción Nacional), lo 
meten en una agenda política, lo han 
hecho con todo”.

Abundó que, en la actualidad, 
derivado de las reformas a la ley de 
1997 y del 2006, se generó una gran 
incertidumbre para 45 millones de 
trabajadores que por diferentes razo-
nes no han tenido constancia en sus 
aportaciones a las Afores, por lo que 
corren el riesgo de recibir pensiones 
raquíticas que rondan los 2 mil 500 
pesos. °REDACCIÓN

17 de 25 candidatos ya tienen 
seguridad personal; Seguridad, Segob 
y Fiscalía analizan más solicitudes

Puebla, Pue. De los más de 26 mil candi-
datos en el Estado de Puebla, solamente 
25 han presentado una solicitud de seguri-
dad, para el proceso de campañas, de és-
tos, únicamente 17 ya tienen una medida 
de seguridad, porque ya fueron validados, 
según lo informó el secretario de Gober-
nación estatal, Javier Aquino Limón. 

El funcionario estatal comentó que, 
ante el contexto electoral que existe en 
Puebla, se estableció una mesa de segu-
ridad, que está integrada por la Secreta-
ría de Seguridad Pública, la Secretaría de 
Gobernación y la Fiscalía General del Es-
tado de Puebla (FGE), donde se hace un 
recuento de las solicitudes de seguridad. 

"Hasta hace un par de días, de ma-

nera oficial se instaló una mesa, quienes 
participan en la mesa son la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado, la Fiscalía 
General del Estado, el Instituto Estatal 
Electoral, y la Secretaría de Gobernación 
(...) al día de hoy tenemos 25 solicitudes, 
de las cuales no significa que todas estén 
ya atendidas, sino, pasan por un proceso 
de validación", acotó. 

Javier Aquino explicó que, cuando al-
gún candidato sufre un atentado, y pre-
senta solicitud de seguridad, al igual que 
su denuncia, hay dos vías sigue de forma 
conjunta, una de la Fiscalía y otra del go-
bierno estatal. 

"El candidato que haga su solicitud y 
que presente su denuncia, la denuncia 

corre en una vía, la vía legal de la Fiscalía 
y hace una investigación y se arma una 
carpeta si es necesario, o se dictan las 
medidas necesarias, nosotros lo que ha-
cemos, es hacer una valoración objetiva 
y se determina si se requiere un acompa-
ñamiento, o qué medida de protección se 
le puede dar, por propia seguridad, se de-
cidió no hacer público el nombre de quien 
lo solicite", dijo. 

Asimismo, dijo que el asesinato de 
Juan Carlos N, esposo de la candidata a 
regidora de "Mejor Rumbo para Puebla" 
en Tehuitzingo, no tiene que ver con un 
tema político, sino con otras actividades 
por lo que ya se está investigado el tema. 
°SILVINO CUATE

Armenta no adquirirá obras con sobrecosto y a favor de la aplicación de APP y PPS
Puebla, Pue- El candidato a la guberna-
tura por la coalición encabezada por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Alejandro Armenta Mier se 
pronunció por la aplicación de Asociación 
Público-Privada (APP), y los Proyectos 
de Prestación de Servicios (PPS), pero 
transparentes.  

Desde el municipio de Teziutlán, el 
abanderado de la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”, dijo que de llegar a la 
gubernatura producto de las votaciones 
del 2 de junio, se comprometió a cuidar 
que su administración no adquiera obras 
con sobrecosto a través de los modelos 
de financiamiento. 

“No quiero engañar, sí me interesa 
la revolución ferroviaria soy promotor de 
esta revolución, hay que ver que este li-
berado el derecho de vía, hay que ver que 
el Gobierno Federal nos autorice esta vía, 
y estaría de acuerdo hacerla con inver-
sión mixta, ahí sí podríamos hacer una 
APP”, dijo.

Armenta Mier dejó entre ver que, den-
tro del proyecto de reactivación ferroviaria 

donde se incluye el tren Teziutlán-Zacat-
lán podría aplicar este esquema, pero está 
comprometido a que sea transparente.

“Que sea negocio para el pueblo, no 

enriquecimiento para unos cuantos, lo que 
tengo que descartar es la corrupción, los 
instrumentos financieros para promover 
el desarrollo son buenos, los que hacen 

mal esos instrumentos son corruptos, de 
la obra del Museo Barroco que no costaba 
más de 300 millones, estamos pagando 
en 10 mil millones”, precisó. °AURELIA NAVARRO
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Se suma colonia El Salvador con Pepe Chedraui por la Puebla del Futuro
LAS Y LOS VECINOS PIDIERON QUE RESUELVA LA VENTA ILEGAL DE TERRENOS Y PROMUEVA EL ABASTO DE AGUA POTABLE 

Teziutlán,ventana de desarrollo 
económico con agroparques y 
el sistema ferroviario: Armenta 

Teziutlán, Puebla. Desde la Perla de la 
Sierra Nororiental, con más 8 mil teziu-
tecos recibieron en la plaza cívica Niños 
Héroes de Chapultepec al candidato de 
la Megacoalición Sigamos Haciendo His-
toria, Alejandro Armenta, quien les com-
partió el proyecto de desarrollo económi-
co para esta región a través del sistema 
ferroviario que impulsa la Dra. Claudia 
Sheinbaum.

En su mensaje a las y los jóvenes de 
la región serrana, les explicó sobre el ex-
tensionismo universal, una herramienta 
que será vital, "para convertir su servi-
cio social en oportunidades laborales en 
empresas; se ofrecerá apoyo económico 
para facilitar esta transición y, de esa ma-
nera, con ese programa se fortalecerá la 

experiencia laboral entre los jóvenes gra-
duados".

 "Y porque es tiempo de las mujeres, 
todos los programas del estado, tendrán 
una visión transversal para ellas, y porque 
de la mano de Claudia Sheinbaum próxi-
ma presidenta de México, se apoyará su 
desarrollo" refrendó Alejandro Armenta.

Reiteró el crear un Banco de la Mujer 
con un fondo total de 6 mil millones de pe-
sos, que serán destinados para apoyar a 
mujeres emprendedoras, "se fusionarán 
programas de microcréditos existentes 
en esta institución financiera, y propor-
cionaré apoyo tecnológico para mejorar 
la productividad y el empoderamiento de 
las mujeres en áreas como la agricultura 
y las artesanías", explicó. 

En el tema de los incendios forestales 
señaló que son una ocupación y por ello, 
otro compromiso de Armenta es la ad-
quisición de dos avionetas por parte del 
gobierno estatal para combatir incendios 
forestales de manera inmediata. Estas 
avionetas también se utilizarán para sem-
brar árboles durante la época de lluvias. 
El objetivo es proteger el medio ambiente 
y mitigar los efectos de los incendios fo-
restales de manera más efectiva.

 Estos planes y acciones, buscan 
abordar diversos desafíos socioeconómi-
cos, desde la falta de experiencia laboral 
entre los jóvenes hasta el empoderamien-
to económico de las mujeres y la protec-
ción del medio ambiente mediante medi-
das concretas y sostenibles. °REDACCIÓN

EL CANDIDATO 
SUSTITUTO EN 
ACATZINGO SERÁ 
DESIGNADO POR 
MORENA NACIONAL
Puebla, Pue. La dirigente estatal 
del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), Olga Lucia 
Romero Garci-Crespo rechazó que 
la ausencia de candidato y retra-
so de campaña ponga en riesgo la 
elección para el partido guinda por 
la alcaldía de Acatzingo, luego del 
asesinato de su abanderado Jaime 
González Pérez.

Han pasado 16 días desde el 24 
de marzo, que el morenista fue pri-
vado de la vida y la Comisión Na-
cional de Elecciones del partido 
Morena sigue sin definir quién será 
el reemplazo de candidato, al haber 
rechazado la propuesta de la Planilla 
de Regidores para que el lugar fue-
ra ocupado por el hermano del hoy 
occiso, Juan Carlos González Pérez.

Romero Garci-Crespo dijo que 
Morena Puebla no puede hacer otra 
cosa más que ser Institucional y es-
perar la decisión nacional, además 
de que aún faltan casi siete sema-
nas de este periodo permitido de 
campaña, por lo que aún hay tiem-
po para tener alcalde de guinda en 
ese municipio.

Dijo desconocer cuántos perfi-
les son los que están contemplados 
para ser el sustituto de González 
Pérez, y confía que las autoridades 
brinden la seguridad al perfil que 
sea designado como el candidato 
suplente.

“La situación es delicada, te-
nemos que esperar a que salga la 
lista de resultados, tenemos que 
ser institucionales, estamos a siete 
semanas más de campaña, vamos 
a esperar. Morena Puebla no sabe, 
esa información de cuántos son los 
aspirantes evaluados sólo la mane-
ja la Comisión Nacional de Eleccio-
nes de Morena por eso se creó esa 
comisión, para temas como éste”, 
cerró. °AURELIA NAVARRO

En un recorrido que realizó por diferentes 
calles de la colonia El Salvador el can-
didato a la Presidencia Municipal por la 
Coalición Seguiremos Haciendo Historia 
en Puebla, Pepe Chedraui, escuchó las 
necesidades de las y los vecinos y les ex-
puso las soluciones que aplicará cuando 
esté al frente del Gobierno Municipal.

Las y los poblanos que se sumaron 
al proyecto de Pepe Chedraui le dieron 
a conocer los problemas que tienen en 
este punto de la capital por la venta ilegal 
de terrenos, las malas condiciones en las 
que se encuentran las calles, así como 
instituciones educativas que tienen más 
de 20 años sin intervención.

La queja generalizada en el municipio 
de Puebla es la falta de seguridad y de 
agua potable. En cada uno de los hoga-
res de la colonia El Salvador donde lo re-
cibieron, las familias relataron experien-

cias negativas por la carencia de dichos 
servicios municipales.

En lo que corresponde al municipio de 
Puebla, les dio a conocer con detalle las 
soluciones a las diferentes problemáticas 
que le expusieron en la colonia; asimismo, 
explicó el trabajo coordinado con el próxi-
mo gobernador del estado, Alejandro Ar-
menta, diputadas y diputados federales y 
locales para dar atención a sus peticiones.  

“Ya no podemos permitir que se nos 
siga yendo Puebla, queremos una Pue-
bla del Futuro donde tengamos servicios 
municipales profesionales para todas y 
todos”, expresó.

Finalmente hizo un llamado a votar 
“seis de seis” en las urnas el próximo 2 
de junio, que fue apoyado por Grace Pa-
lomares, candidata a Diputada Local por 
el Distrito 16, quien lo acompañó al reco-
rrido. °REDACCIÓN
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Voceros de Armenta acusan al 
Ayuntamiento de Puebla de aprobar 
cuenta pública con irregularidades

CTM lamenta que INE prohibiera a candidatos acercamiento con sindicatos

RETAN A AUGUSTA 
DÍAZ A EXPULSAR A 
LOS PANISTAS QUE 
APOYAN A MORENA
Puebla, Pue. La ex diputada federal 
y ex dirigente del Partido Acción 
Nacional (PAN), Violeta Lagunes y 
Jesús Giles Carmona retaron a pre-
sidenta del partido Augusta Díaz de 
Rivera a apresurar la expulsión de 
los primeros 500 panistas, antes de 
que le gane el tiempo y llegue al 2 
de junio con un partido completa-
mente desarticulado y operando a 
favor del partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) y alia-
dos de la 4T.

Tanto Lagunes como Giles des-
calificaron que los candidatos de 
la coalición "Mejor Rumbo Para 
Puebla" a la gubernatura Eduardo 
Rivera Pérez y a la alcaldía de Pue-
bla capital, Mario Riestra Piña con-
sideren que la "base del partido" 
sea una "pipitilla", y advirtieron que 
ambos demostrarán que dentro del 
PAN no hay militantes de primera, 
segunda o tercera, porque su obje-
tivo es lograr que los 4 mil afiliados 
en la capital voten porque los aban-
derados del partido Morena sean 
quienes obtengan el triunfo electo-
ral en estas votaciones. 

Ambos panistas aclararon que 
esta postura de apoyar a José Che-
draui y Alejandro Armenta Mier no 
es con la finalidad de buscar algún 
cargo de elección popular dentro 
de su partido y mucho menos ob-
tener la dirigencia en la renovación 
de la misma, sino porque el PAN al 
mando de Díaz de Rivera cayó en 
la exclusión de la militancia, sólo 
actuando a favor de dos perfiles y 
sus familiares, como son, Eduardo 
Rivera y Mario Riestra Piña.

Exhortaron no sólo a la militan-
cia del PAN a dar su voto de castigo 
a Rivera Pérez y Riestra Piña sino 
también a los poblanos al conside-
rar que los candidatos de Morena, 
son los que tienen mejores pro-
puestas para Puebla.

"Queremos que la propia Augus-
ta Díaz de Rivera y el propio Eduar-
do Rivera y Mario Riestra terminen 
votando por Pepe Chedraui y Ale-
jandro Armenta Mier. No hacemos 
distinción de nada. -De la expulsión 
cómo panistas, externó-  ...mija a 
iniciar los procedimientos porque 
no te va a dar tiempo (sic)", cerró. 
°AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Los voceros de campaña de 
Alejandro Armenta Mier, Leobardo Rodrí-
guez y Edurne Ochoa adelantaron que 
los regidores afines al candidato a la gu-
bernatura por la coalición "Mejor Rumbo 
Para Puebla", Eduardo Rivera Pérez bus-
carán aprobar la última cuenta pública del 
panista al frente de la ciudad como alcal-
de, sin haber tenido una revisión previa.

Por lo anterior lanzaron un reto para 
que Rivera Pérez y el propio Ayuntamien-
to de Puebla transparente cada una de 
sus acciones que está haciendo con la 
estrategia #TinacoGate donde no sólo 
buscan seguir repartiendo dádivas a 
cambio de un voto, como los tinacos gri-
ses que pintaron de azul, sino aprobar la 
cuenta pública.

HABRÁ DIÁLOGO CON VOZ 
DE LOS DESAPARECIDOS
En un segundo tema, Edurne Ochoa ade-
lantó que será la siguiente semana cuando 
el candidato a la gubernatura por la coali-
ción "Sigamos Haciendo Historia", Alejan-
dro Armenta Mier se reúna con todos los 
colectivos y activistas incluido Voz de los 
Desaparecidos para armar las estrategias 
que permitan entre otros aspectos abordar 
el tema de trata de personas.

Ochoa defendió que el morenista no 
está buscando tener acercamientos su-
perficiales, de tomarse sólo la fotografía, 
por el contrario, contempla hacer toda 
una estrategia basada en los derechos 
humanos.

"El candidato quiere que se den reu-
niones con tiempos y momento, que ten-

gan resultados y compromisos completos. 
Vamos a tener esa reunión ya tenemos la 
indicación de hacer un Gobierno de Es-
cucha social y civil para activistas, defen-
sores de derechos humanos", esto dentro 
del Plan Estatal de Desarrollo como par-
te del fortalecimiento de la Comisión de 
Búsqueda Estatal.

 ARMENTA SIGUE CRECIENDO EN 
PREFERENCIAS, FUE MEDIO DIGITAL
De acuerdo a la evaluación que hizo la 
empresa Golden Companies encargada 
de medir la simpatía digital, Alejandro 
Armenta Mier se ubica a la cabeza en 
estos primeros diez días de campaña po-
lítico-electoral.

Citaron que, en esta medición, el can-
didato de la oposición, de la coalición 
"Mejor Rumbo Para Puebla", Eduardo 
Rivera Pérez va en picada, incluso dan 
cuenta que si el panista llega al Gobierno 
del Estado el 48 por ciento de los pobla-

nos considera que tendrá una administra-
ción más corrupta.

Descalificaron que dentro de esta es-
trategia denominada #Tinacogate, Eduar-
do Rivera Pérez, desde el Ayuntamiento 
de Puebla, el alcalde Adán Domínguez 
intentará aprobar la última cuenta públi-
ca del panista para que llegue limpio a la 
gubernatura.

Por ello lanzaron el reto de transpa-
rentar desde la adquisición de tinacos, 
entrega de material y herramientas hasta 
la asignación de 79 plazas que se presu-
me fueron hechas de forma ilícita, por lo 
advierten una denuncia más.

Indicó "los ciudadanos deben tener 
acceso a las acciones de gobierno, se 
debe digitalizar el Gobierno con las tec-
nologías de la información, que eficiente 
los procesos será cómo se acaben con 
malas prácticas", citó Rodríguez al des-
tacar que Armenta Mier le apuesta a la 
transferencia. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El líder de la Confede-
ración de Trabajadores de México 
(CTM), Leobardo Soto Martínez criti-
có que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) determinará que los candidatos 
a la gubernatura, alcaldías o diputa-
ciones locales y federales se puedan 
reunir con todos, menos tener acerca-
miento con sindicatos.

Lamentó que la autoridad electoral 
desestimará la representación que tiene 
un grupo como la CTM, y prefiera que 
otros sectores como comerciantes, y lí-
deres de mercados sí tengan esos acer-
camientos con Alejandro Armenta Mier, 
Eduardo Rivera y Fernando Morales.

Cuando la CTM también tiene pro-
puestas o temas relevantes que exponer 
a los nuevos gobernantes, entre ellos, la 
reforma de jornadas laborales a 40 ho-
ras; un aguinaldo mínimo de 30 días, y la 
disminución de ISR.

“Seremos cuidadosos de las leyes 
electorales, porque el INE sacó algo que 
no, nos parece, los candidatos se pue-
den reunir con comerciantes, mercados, 
con todo mundo, menos con la Iglesia y 
los sindicatos”.

Leobardo Soto reprochó al INE la dis-
posición que hizo de prohibir el acerca-

miento con los candidatos, aspecto que 
más adelante sería importante reformar 
dentro de las leyes y facultades de los 
órganos electorales.

Por lo anterior, confirmó que en la 
marcha del 1 de Mayo, sus afiliados mar-
charán para exigir la eliminación del ISR, 
jornada laboral de 40 horas a la semana 
y aguinaldos de 30 días, con cuidado de 
que estos temas no infrinjan la ley elec-
toral, en respeto de su líder nacional del 
Comité Nacional de la CTM, el senador 
Carlos Humberto Aceves del Olmo

Leobardo Soto se distinguió al frente 
de la CTM por años como una de las es-
tructuras ligadas al Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI), pero a finales de 
diciembre de 2023 mostró su inclinación 
por sumarse al partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena).       

En ese momento se sumó a Alejan-
dro Armenta Mier como precandidato, y 
ahora candidato oficial a la gubernatura 
de Puebla. Pero fue desde 2022 cuando 
a Leobardo Soto se le vio de cerca con 
Morena. °AURELIA NAVARRO
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Reabrieron la carretera 
Cuacnopalan-Oaxaca; 
lograron un acuerdo
Tehuacán, Pue. Se reabre la circula-
ción, después de llegar a un acuerdo 
con autoridades estatales en donde se 
dieron cita habitantes de diferentes mu-
nicipios que pertenecen al Movimien-
to de Autogestión Social, Campesino 
indígena y la Coordinación Nacional 
Plan de Ayala, movimiento Nacional 
Mascip en donde tuvieron bloqueada 
la carretera Cuacnopalan-Oaxaca, a la 

altura de la caseta de cobro.
La carretera Federal 150 Tehuacán 

-Puebla a la altura de Pino Suárez, la 
carretera federal Tehuacán-Huajuapan 
en Zapotitlán Salinas el motivo es que 
detengan el uso de las avionetas anti-
lluvias.

Haciendo también la petición del 
programa Sembrando Vida, abasto a 
las casas de salud con medicamentos 

en la Sierra Negra y Mixteca y que se 
quiten los topes que están sobre la ca-
rretera Tehuacán-Teotitlán que mandó 
a poner el alcalde.

El acuerdo es que el próximo lu-
nes se entrevistarán con el secretario 
de Gobernación Javier Aquino Limón, 
ante el incumplimiento por parte de las 
autoridades correspondientes. 

        LUZ MARIA ZAYAS

ROGELIO LÓPEZ DARÁ CONTINUIDAD 
A LA 4T EN HUAUCHINANGO

Huauchinango, Pue. Rogelio López An-
gulo, candidato de Morena a la presiden-
cia municipal de Huauchinango, reafirmó 
su compromiso de impulsar el Bienestar y 
la Justicia Social en el municipio.

Se trabajará en la consolidación de 
vocación turística de nuestro Huauchi-
nango, impulsando la infraestructura, 
obra pública y la protección al medio am-

biente, señaló el candidato morenista.
En sus recorridos por el municipio Ro-

gelio López se reunió con habitantes de 
la colonia El Cerrito y Santa Dora para 
dar continuidad con el rumbo de la trans-
formación.

El candidato morenista les ratificó que 
continuarán los trabajos para dotar de 
agua potable y mayor seguridad.

“Mi compromiso es trabajar para 
que las familias de Huauchinango vivan 
en mejores condiciones. Vamos por la 
continuidad de proyectos como el agua 
potable, la seguridad y la obra pública, 
necesitamos hacer equipo para lograr 
el segundo piso de la cuarta transforma-
ción”, señaló.

Asimismo, López Angulo se reunió 
con vecinos de la Calle Niños Héroes en 
donde les pidió que se sumen a la cons-
trucción del segundo piso de la Cuarta 
Transformación.

“Agradezco a todos sus muestras de 
afecto, sin duda unidos lograremos una 
realidad mejor para todas nuestras colo-
nias”.

En este lugar, Rogelio López Angulo 
expuso sus propuestas de Impulsar el 
Programas de Obra Pública y Alcantarilla-
do para mejorar las calles del municipio, 
de la recuperación de espacios públicos 
y de un proyecto de distribución de agua 
potable que beneficiará a las familias de 
todo el municipio de Huauchinango.
     REDACCIÓN

AJUSTE DE CUENTAS, LA 
EJECUCIÓN DEL ESPOSO 
DE CANDIDATA A REGI-
DORA DE TEHUITZINGO
Puebla, Pue. Grave es el estado de 
salud del hermano de Juan Carlos 
N., esposo de Magdalena Cadena 
Ramírez, priista candidata a regidora 
de Tehuitzingo, asesinado el martes 
pasado.

Según reportes médicos Teódulo 
N., de 56 años de edad, recibió 4 dis-
paros, lesiones que lo mantiene entre 
la vida y la muerte en un hospital.

Hay que recordar que el ataque 
a balazos ocurrió el pasado martes 
a las 17:40 horas justo en la calle 5 
de Febrero de la Sección Primera, de 
Tehuitzingo, en donde Juan Carlos y 
Teódulo trabajaban en una construc-
ción. Trascendió que al lugar llegaron 
varios sujetos armados y al ubicarlos 
les comenzaron a disparar con armas 
de alto poder, cuando ya estaban 
los cuerpos en el suelo los sicarios 
se acercaron para dispararle a Juan 
Carlos en la cabeza y el rostro.

Las autoridades ministeriales 
encontraron en el lugar al menos 
unos 30 casquillos de varios cali-
bres como AR-15, 9 milímetros y un 
arma calibre 38.

Al llegar al lugar los grupos de 
emergencias y socorro encontraron 
que Teódulo aún estaba vivo, aunque 
grave, por lo que fue estabilizado y 
subido a una ambulancia que los tras-
ladó a un hospital para su atención.

Hasta el momento las investiga-
ciones del asesinato en Tehuitzingo 
están a cargo de la Fiscalía de Pue-
bla. Hasta el momento trasciende 
que fue un ataque directo y por la for-
ma del hecho violento podría tratarse 
de un ajuste de cuentas. REDACCIÓN

TIRAN EL CADÁVER 
DE EMBOLSADO A UN 
POZO Y CAMPESINOS 
LO DESCUBREN
Ahuatlán, Pue. Campesinos hicieron 
un macabro hallazgo, en el fondo de 
un pozo descubrieron el cuerpo de un 
hombre embolsado.  

Los hechos sucedieron en San 
Salvador Patlanoaya, comunidad 
perteneciente al municipio de Ahuat-
lán, en la Mixteca poblana.

Fue este martes cuando campesi-
nos se percataron que en un pozo de 
siete metros de profundidad estaba el 
cuerpo de una persona embolsado.

Al lugar llegaron policías muni-
cipales y uniformados de la Policía 
Estatal Preventiva y al comprobar el 
hallazgo acordonaron la zona para 
esperar la llegada de agentes minis-
teriales, peritos y personal de Semefo 
para el levantamiento del cadáver.

Asimismo, llegaron rescatistas 
para extraer el cadáver del fondo del 
pozo quienes al sacarlo a la superfi-
cie se comprobó que era un hombre.

El cadáver fue trasladado al Anfi-
teatro de la ciudad de Izúcar de Ma-
tamoros, en donde se le practicará la 
necrocirugía de ley. REDACCIÓN
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VACUNA A TUS PERROS: 
el parvovirus es una 
enfermedad de muy 

fácil transmisión 

La enfermedad de parvovirus ataca los intestinos  
de los perros impidiéndoles la absorción de nutrientes 

esenciales, lo cual los debilita y puede matarlos 
rápidamente. 

 BY ROBYN WHITE / NEWSWEEK INTERNACIONAL

Con la llegada de la primavera, una médica 
veterinaria recuerda a los propietarios 
de perros que el parvovirus canino se 
“transmite muy fácilmente”. El parvovirus es 
una enfermedad altamente contagiosa y a 

menudo mortal que afecta tanto a perros como a lobos.
Dado que muchas camadas nacen durante la pri-

mavera, la Dra. Kathleen Aicher, profesora asistente 
de la Facultad de Medicina Veterinaria y Ciencias Bio-
médicas en la Universidad de Texas A&M (TAMU), 
por sus siglas en inglés, insta a los propietarios a 

mantenerse alertas.
En un artículo divulgado el 28 de marzo en el sitio 

web de la TAMU, Aicher enfatiza que la vacunación 
es el método principal para evitar que los perros se 
contagien de esta grave enfermedad.

El virus ataca los intestinos impidiendo la absor-
ción de nutrientes esenciales, lo cual debilita rápida-
mente a la mascota; y los síntomas incluyen fiebre, 
pérdida del apetito, vómitos y diarrea con sangre.

“El parvovirus pasa de un animal a otro con mu-
cha facilidad. Primero, debido a que la exposición no 

tiene que ser prolongada o intensiva para causar la 
infección; y segundo porque los perros infectados eli-
minan el virus durante unos días aun sin manifestar 
síntomas, lo cual propicia que otras mascotas entren 
en contacto con el virus”, escribe Aicher en el artículo.

 
ES UN VIRUS RESISTENTE Y PODEROSO
“Por si fuera poco, el virus es muy resistente a los 
agentes de limpieza y a las temperaturas extre-
mas, de manera que puede permanecer mucho 
tiempo en el ambiente y esto aumenta el peligro 
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para las mascotas”, añade el documento.
El riesgo para los cachorros es mucho mayor debido 

a que su sistema inmunológico aún no está bien desa-
rrollado. Y si bien es posible salvar a un perro infectado 
con parvovirus, es imprescindible implementar un trata-
miento rápido e intensivo.

Aicher precisó que la mayor parte de los con-
tagios se debe a que las mascotas no están vacu-
nadas o no han completado el esquema de vacu-
nación. “Los cachorros obtienen cierta protección 
inicial con los anticuerpos que la madre vacunada 

pasa en la leche. No obstante, no se sabe cuánto 
tiempo persiste esa protección”, prosigue el artículo.  
“Por eso hay lineamientos de vacunación muy precisos 
y que todos los veterinarios deben cumplir para que los 
cachorros estén protegidos durante el periodo en que 
son más vulnerables a la infección”, añade.

El riesgo para los cachorros es mucho mayor debido 
a que su sistema inmunológico aún no está bien desa-
rrollado. Y si bien es posible salvar a un perro infectado 
con parvovirus, es imprescindible implementar un trata-
miento rápido e intensivo.

Aicher precisó que la mayor parte de los contagios se 
debe a que las mascotas no están vacunadas o no han 
completado el esquema de vacunación. “Los cachorros 
obtienen cierta protección inicial con los anticuerpos que 
la madre vacunada pasa en la leche. No obstante, no se 
sabe cuánto tiempo persiste esa protección”, prosigue 
el artículo. 

“Por eso hay lineamientos de vacunación muy pre-
cisos y que todos los veterinarios deben cumplir para 
que los cachorros estén protegidos durante el periodo 
en que son más vulnerables a la infección”, añade.
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Tribunal Electoral 
devuelve a Santiago 

Nieto su candidatura al 
Senado; también a dos 

aspirantes de MC
LA CANDIDATURA DE SANTIAGO NIETO HABÍA 

SIDO CANCELADA POR LA SALA REGIONAL 
TOLUCA DEL TEPJF, QUE CONSIDERÓ QUE EL 

EXFUNCIONARIO NO CUMPLÍA LOS REQUISITOS 
DE VECINDAD EN EL ESTADO DE QUERÉTARO.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

A 52 días de la 
jornada electoral, 
la Sala Superior del 
Tribunal Electoral 
del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) decidió 
esta tarde regresar la candidatura 
al Senado al ex titular de la Unidad 
de Inteligencia Financiera, Santiago 
Nieto Castillo, quien es postulado por 
Morena en el estado de Querétaro.

La candidatura de Santiago Nieto 
había sido cancelada por la Sala Re-
gional Toluca del TEPJF, que consi-
deró que el ex funcionario no cum-
plía los requisitos de vecindad en el 
estado de Querétaro.

El proyecto fue aprobado por 3 
votos a favor y uno en contra, con la 
ausencia del magistrado Reyes Ro-
dríguez, a quien Morena pidió ex-
cusarse por un presunto conflicto de 
interés en el tema.

En la misma sesión, las magis-
tradas y magistrados decidieron de-
volver dos candidaturas al Senado 
al partido Movimiento Ciudadano 
(MC); la de Alberto Esquer, en Ja-
lisco, y la de Eliseo Fernández, en 
Campeche, mismas que habían sido 
canceladas por el Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral, que 
consideró que MC había violado 
principios de paridad sustantiva.

SANTIAGO NIETO SÍ PUEDE 
COMPETIR EN QUERÉTARO
En el caso del ex director de la UIF, 
su candidatura al Senado por el 
principio de Mayoría Relativa, en la 
segunda fórmula del partido More-
na, fue impugnada por el PAN ante 
la Sala Regional Toluca del Tribunal 
Electoral, argumentando que el hoy 
morenista ha vivido en la Ciudad de 

México en los últimos años.
En su sentencia del pasado 27 de 

marzo, los magistrados de la Sala Re-
gional dieron la razón al PAN, pues 
consideraron que Santiago Nieto no 
cumple con el requisito de elegibili-
dad consistente en ser originario del 
estado de Querétaro, ni acreditó la 
residencia efectiva.

Dicha sentencia fue impugna-
da por Santiago Nieto ante la Sala 
Superior, argumentando que tiene 
medios para probar residencia en el 
estado.

Al revisar el recurso, el magistra-
do Felipe Fuentes consideró que la 
Sala Regional Toluca hizo una inter-
pretación restrictiva de los derechos 
políticos y propuso revocar la sen-
tencia y devolverle de inmediato el 
registro al candidato.

“Fue incorrecta la determina-
ción de la Sala Regional al analizar 
el requisito relativo a la vecindad del 
recurrente, porque llevó a cabo una 
interpretación restrictiva que limita 
de manera injustificada en el con-
texto constitucional el ejercicio del 
derecho a ser votado. En los térmi-
nos precisados, se debe revocar la 
sentencia impugnada, para el efecto 
de que se le otorgue de inmediato el 
registro como candidato a senador 
de la República por el principio de 
Mayoría Relativa postulado por el 
partido político Morena”, señala la 
sentencia.

Aunque Santiago Nieto podrá re-
gresar a hacer campaña, para llegar 
al Senado necesita que Morena que-
de en primer lugar en el estado de 
Querétaro, pues fue registrado por 
su partido en segunda fórmula.

Querétaro es un estado goberna-
do por el PAN, en el que dicho par-

En la misma sesión, las magistradas y magistrados decidieron devolver dos 
candidaturas al Senado al partido Movimiento Ciudadano (MC); la de Alber-
to Esquer, en Jalisco, y la de Eliseo Fernández, en Campeche, mismas que 

habían sido canceladas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, 
que consideró que MC había violado principios de paridad sustantiva.
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tido ganó las dos senadurías de Mayoría Relativa 
en los comicios de 2018. En caso de que el PAN 
gane nuevamente en 2024, sólo entraría la candi-
data postulada por Morena en primera fórmula, 
Beatriz Silvia Robles Gutiérrez.

LOS CANDIDATOS DE MC
En el caso de los candidatos de Movimiento Ciu-
dadano, Alberto Esquer y Eliseo Fernández, el 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
(INE) canceló sus candidaturas en Jalisco y Cam-
peche, respectivamente, por no cumplir con crite-
rios de paridad de género.

Así, los candidatos fueron sustituidos por las 
candidatas que habían sido registradas en segun-
da fórmula: Mirza Flores Gómez, en Jalisco, y 
Dulce María Dorantes Cervera, en Campeche.

La resolución del Consejo General del INE, apro-
bada el 21 de marzo pasado, fue impugnada por 
MC ante la Sala Superior, y este miércoles el mismo 

magistrado, Felipe Fuentes, propuso un proyecto de 
sentencia para revocar la decisión del INE.   

Al aprobarse el proyecto, con tres votos a favor 
y uno en contra (de la magistrada Janine Otalo-
ra), el INE tendrá 72 horas para emitir una nueva 
determinación acorde con la sentencia; es decir, 
devolverles el registro como candidatos.

Entre los argumentos del magistrado Felipe 
Fuentes, destaca el hecho de que el INE no respetó 
el derecho de audiencia de Movimiento Ciudadano 
antes de aprobar la cancelación de las candidaturas.

Las consejeras y consejeros electorales llevaron 
a cabo un sorteo para determinar en qué estados 
MC debía postular mujeres en primera fórmula 
y, según el magistrado, ignoraron un escrito en el 
que corregían el orden de postulación en los esta-
dos de Baja California Sur y Durango.

Es decir, mientras el partido político fue infor-
mado -al momento de la diligencia de sorteo- de 
las reglas a aplicar para la cancelación de las fór-

mulas y solicitó la sustitución de las fórmulas en 
comento, la autoridad responsable determinó -en 
el acto reclamado- desestimar el escrito de Mo-
vimiento Ciudadano por considerar que su pre-
sentación resultaba extemporánea, con lo cual, en 
modo alguno se respetó el derecho de audiencia y 
defensa del instituto político, esto porque fue has-
ta el 19 de marzo cuando Movimiento Ciudadano 
tuvo conocimiento del método que sería desarro-
llado a fin de cumplir con la paridad en la postu-
lación de candidaturas”, argumentó el magistrado.         

La cancelación de estas candidaturas afecta-
ba a MC pues en Jalisco se quedarían sin una de 
las dos candidaturas de Mayoría Relativa, siendo 
ésta una de las dos entidades en las que el parti-
do naranja ganó las eleciones al Senado en 2018.

En Campeche, la afectación también era consi-
derable, pues Eliseo Fernández fue su candidato a la 
gubernatura en 2021, y quedó en segundo lugar en 
la contienda contra la morenista Layda Sansores.            
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